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Письмо Н. С. Х р у щ ев а
индийским гражданам 

и общественным 
организациям Индии

Б связи с моим пребыванием в Индии по пути в Индонезию и обратно 
в советское посольство в Дели, а также в генеральные консульства 

СССР в Калькутте и Бомбее поступили многочисленные приветственные 
письма и телеграммы от индийских граждан и общественных организа
ций. В них выражаются чувства искренней дружбы индийских граждан 
к Советскому Союзу, его правительству и народу, высказываются горя
чие дружеские пожелания дальнейшего укрепления и расширения эко
номического, культурного и научно-технического сотрудничества между 
нашими народами и странами. '

Мне особенно приятно отметить, что в этих письмах находит полное 
понимание и одобрение миролюбивая внешняя политика нашей страны, 
мероприятия Советского правительства по ослаблению международной на
пряженности, наше предложение о полном и всеобщем разоружении, а 
также недавнее решение Верховного Совета СССР о дальнейшем сокраг^ 
щении вооруженных сил нашей страны на одну треть, то есть на 
1 .200  тысяч человек.

Не имея возмолшости лично ответить всем индийским друзьям и орга
низациям, приславшим мне свои добрые пожелания, хотел бы в этом 
письме сердечно поблагодарить всех их за выражение теплых, искренних 
чувств к народу нашей страны, правительству Советского Союза и ко 
мне лично. Со своей стороны я горячо желаю индийскому народу счастья 
и процветания.

Н. ХРУЩЕВ
1 марта 1 960  года.К ВАМ СЛОВО, РАБСЕЛЬКОРЬП
Вчера в нашей газете опублико

вано письмо селькоров колхоза 
«Молот» Шегарского района. Они 
провели рейд проверки выполне
ния обязательств, принятых кол
хозниками этой артели на 1960 
год по производству и продаже го
сударству продуктов животновод
ства. Рейд помог вскрыть недо
статки, которые тормозят выпол
нение обязательств, выявить много 
неиспользованных резервов.

В итоге рейда селькоры внесли 
много предложений, как быстрее 
устранить недостатки. С проду
манными, деловыми предложе
ниями они обратились в правле
ние колхоза и партийный комитет.

Партийный комитет обсудил 
итоги рейда и одобрил предложе
ния его участников. Это, безуслов
но, поможет лучше организовать 
борьбу за выполнение принятых 
обязательств. Селькоры колхоза 
решили и впредь держать под не
ослабным контролем проведение в 
жизнь принятых обязательств, 
своим трудом внести вклад в об
щее дело дальнейшего крутого 
подъема артельного хозяйства. 
Они обратились ко всем рабсель
корам области с призывом прове
сти массовый рейд проверки вы
полнения обязательств колхозами 
н совхозами по производству -и 
продаже государству продуктов 
животноводства.

Бюро обкома КПСС одобрило 
инициативу шегарских селькоров. 
Партийным организациям реко
мендовано организовать проведе
ние рейда и обеспечить устране
ние вскрытых недостатков, пре. 
творить в жизнь предложения 
участников рейда.

Как указывается в решении бю
ро обкома КПСС, в ходе рейда ос
новное внимание надо сосредото
чить на вопросах улучшения орга
низации и механизации труда, изы
скания неиспользованных резервов 
по увеличению производства и про
дажи государству продуктов жи
вотноводства, пропаганды и внед
рения в практику передового опы
та, борьбы за сокращение затрат 
труда на единицу продукции, на 
вопросах организации целеустрем
ленной массово-политической и 
культурно-просветительной работы 
среди колхозников и рабочих сов
хозов, занятых в животноводстве.

Товарищи рабселькоры! За ва
ми слово. Поддержим призыв ше- 
гарцев!

Самый важный участок борьбы 
за выполнение принятых обяза
тельств — зимовка скота, подго
товка к севу. Побывайте на фер
мах, проверьте, как организован 
уход за скотом.

Особое внимание обратите на 
расходование кормов. В ряде кол
хозов сейчас кормов мало, но рас
ходуются они неэкономно. Про
верьте, вовремя ли доставляются 
корма к фермам, как они гото
вятся к скармливанию. Если об
наружите недостатки, добивайтесь 
их быстрого устранения.

Нужно взять под контроль под
готовку к весеннему севу. Про
верьте ход ремонта техники, по
смотрите, надежно ли отремонти
рованы посевные машины, хорошо 
ли подготовлены к севу семена, 
как они хранятся. Обязательно 
поинтересуйтесь, как правление 
колхоза заботится о создании 
прочной кормовой базы и летнем 
содержании скота. Проверьте, 
как в колхозе организована подго
товка к севу кукурузы. Необхо
димо бороться за то, чтобы в каж
дом колхозе уже сейчас был наме
чен конкретный план борьбы за 
создание прочной кормовой базы 
и велась деятельная подготовка к 
его осуществлению.

Особое внимание обратите на- 
внедрение в практику опЫта пе
редовиков и достижений сельско
хозяйственной науки. Например, 
бесстаночное содержание свиней и

их сухой откорм— надежный путь 
увеличения и удешевления произ
водства мяса. Во многих колхозах 
области этот прогрессивный метод 
труда внедрен в практику. Надо 
подробно обобщить и описать 
.опыт свинарей и свинарок, внед
ривших бесстаночное содержание 
и сухой откорм свиней. Там, где 
медлят с внедрением передового 
опыта, необходимо глубоко разоб
раться в причинах этого, помочь 
колхозникам быстрее устранить 
йедостатки в этом важном деле.

В каждом колхозе и совхозе, в- 
каждом районе трудятся опытные 
работники животноводства, они 
добиваются высоких показателей. 
Но их методы работы еще не ста
ли достоянием всех работников 
животноводства. Нередко даже 
на одной и той же ферме 
показатели передовиков намно
го выше показателей отстаю
щих. Вот почему борьба за 
подтягивание отстающих до 
уровня передовиков — это борьба 
за огромные резервы увеличения 
производства продуктов животно
водства. Товарищи селькоры, по
могайте и непосредственно на ме
сте, и через печать применить 
лучшее, передовое, по крупице 
собирайте новое, делайте его до
стоянием всех. Смело и реши
тельно разоблачайте тех, кто 
вставляет новому палки в колеса, 
кто ради спокойной жизни прояв
ляет нерасторопность при внедре
нии передового.

В снижении затрат труда на 
единицу продукции решающее 
значение имеет механизация. Тем 
не менее, не всегда имеющаяся 
техника правильно используется. 
Нередко машины и механизмы 
простаивают, а работы выполня
ются вручную. Иногда механиза
ция труда на фермах задерживает
ся из-за косности отдельных ру
ководителей. Селькоры, если об
наружите недостатки в этом важ. 
ном деле, немедленно добивайтесь 
их устранения.

Плохая организация социали
стического соревнования ставит 
под угрозу срыва выполнение 
принятых обязательств. Разве мо
жет сел№кор пройти мимо фактов 
формальной организации социали. 
стического соревнования или за
пущенности массово-политической 
работы на фермах? Разве не при
влекут его внимание такие факты, 
когда агитаторы — редкие гости 
на фермах, когда туда забывают 
дорогу работники учреждений 
культуры? В колхозах, совхозах 
немало и хороших агитаторов, у 
которых есть чему поучиться. Ра
боту таких агитаторов необходимо 
обобщить н сделать ее достояни
ем всех.

Необходимо также внимательно 
изучить опыт хорошей организа
ции соревнования и широко его 
распространить.

Многие промышленные пред
приятия и учреждения взяли шеф
ство над колхозами и совхозами. 
Коллективы ряда заводов решили 
из сэкономленных материалов 
сверх плана изготовить для села 
крайне необходимые виды промыш
ленных изделий. Вот и надо рабко
рам поинтересоваться, как органи
зовано шефство, что уже изготов
лено и что будет изготовлено заво
дами для села, смелее критиковать 
тех, кто не выполняет принятых 
обязательств.

Товарищи рабселькоры! Все, 
что имеет отношение к выполне
нию колхозами и совхозами обяза
тельств по производству и про
даже государству продуктов жи
вотноводства, имеет отношение и 
к нашему массовому рейду. При
нимайте активное участие в рей
де! Пишите о том, что вскрыли 
рейдовые бригады, вносите пред
ложения по устранению недостат
ков. Ждем ваших писем, фотогра
фий.

☆  ☆

Отбытие Н. С. Хрущева 
из Калькутты

КАЛЬКУТТА, 2 марта. (ТАСС). 
Сегодня утром Председатель Совета М и н и с т р о в  СССР Н . С. Хрущев и со
провождающие его лица вылетели 
из Калькутты в Кабул. На аэродроме 
Н. С. Хрущева провожали премьер- 
министр Индии Дж. Неру, видный 
политический деятель Бирмы У Ну, 
находящийся с кратковременным ви
зитом в Индии, министр Малавия, 
губернатор штата Западная Бенга
лия г-жа Найду, главный министр 
штата Б. Ч. Рой. министры запал- 
нобенгальского правительства, по

сол СССР в Индии И. А. Бенедиктов, 
иностранные консулы, представите
ли общественности города Калькут
ты. работники советских учрежде
ний в Калькутте ,и члены их семей 
во главе с генеральным консулом 
СССР в Калькутте М. Ф. Черкасо
вым, а также индийские и иностран
ные журналисты.

На аэродроме был выстроен почет
ный караул. Были исполнены гимны 
Советского Союза и Республики Ин
дии.

прибытие Н. С. Хрущева в Кабул
АФГАНИСТАН. В городе Кабуле. (Фотохроника Т А С С ).

КАБУЛ, 2 марта. (ТАСС). Сегодня 
в Кабул по приглашению его вели
чества короля Афганистана и афган
ского правительства с визитом 
дружбы прибыли Председатель Сове
та Министров СССР Н. С. Хрущев и 
сопровождающие его лица.

На Баграмском аэродроме 
Н. С. Хрущева встречали .король 
Афганистана Мухаммед Захир Шах, 
премьер-министр Сардар Мухаммед 
Дауд и другие высокопоставленные 
официальные лица.

Аэродром был уквашен государст
венными Флагами Советского Союза 
и Афганистана. В честь прибытия 
высокого советского гостя был дан 
салют наций в 21  орудийный залп 
и были исполнены государственные 
гимны Советского Союза и Афгани
стана. Самолет «И 1 -1 8 » , на котором 
прибыл Н. С. Хрущев. сопровожда.т- 
ся почетным эскортом реактивных 
истребителей афганских ВВС.

В своей речи кораль Афганистана 
Мухаммед Захир Шах тепло привет
ствовал высокого советского гостя 
и выразил уверенность, что в ре
зультате этого визита Н. С. Хрущева 
отношения между СССР и Афгани
станом будут еще больше укреп
ляться.

Выступая с ответной речью, 
Н. С. Хрущев сердечно поблагодарил

короля и правительство Афганиста
на за приглашение снова посетить 
дружественное афганское государст
во и от советского народа. Советско
го правительства и от себя лично 
передал горячие приветствия и по
желания процветания и мира муже
ственному и трудолюбивому народу 
Афганистана.

Между руководящими деятелями 
Афганистана и Советского Союза, 
сказал Н. С. Хрущев, установились 
хорошие личные контакты, как и 
должно быть между добрыми сосе
дями.

Дружественные и добрососедские 
отношения между нашими странами, 
сказал далее Н. С. Хрущев, разви
ваются успешно на основе взаимного 
уважения и равенства.

Приятно отметить, заявил он, что 
советско-афганские отношения давно 
уже являются достойным примером 
мирного сосуществования и плодо
творного сотрудничества государств 
с различным общественным устрой
ством.

Советское правительство, весь со
ветский народ, отметил Н. С. Хру
щев, высоко ценят усилия афган
ского правительства в деле укреп
ления национальной независимости 
своей страны. Последовательное про
ведение политики нейтралитета и

обеспечения мира между народами 
дает возможность Афганистану в 
мирных условиях развивать свою 
экономику, укреплять основы своей 
государственности.

По дороге с аэродрома до Кабула 
высокого советского гостя и короля 
Афганистана приветствовали десят
ки тысяч человек. Город празднично 
украшен, повсюду афганские и со
ветские флаги, праздничные арки с 
приветственными транспарантами. У 
многих афганцев в руках афганские 
и советские флажки. Перед въездом 
в город на арке почета надпись на 
русском и афганском языках: «Две
ри нашей страны и наши сердца 
всегда открыты для друзей!».

Сегодня все афганские газеты 
приветствуют высокого гостя. 
Н. С. Хрущев, пишет газета «Не
лах», является не только государст
венным деятелем великой державы 
—  Советского Союза, но и выдаю
щимся государственным деятелем 
международного масштаба, посвя
тившим себя делу борьбы за мир во 
всем мире.

Газета выражает надежду, что ви
зит Н. С. Хрущева в Афганистан бу
дет еще одним шагом на пути укреп
ления дружественных отношений 
между СССР и Афганистаном.

Н. с .  Хрущев в Кабуле
КАБУЛ. 2 марта. (ТАСС). Сегодня 

находящийся в Афганистане с визи
том дружбы Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев воз
ложил венок на могилу короля Аф
ганистана Надир Шаха, отца ны
нешнего короля Захир Шаха.

При возложении венка Н. С. Хру
щева сопровождали министр торгов
ли и глава комиссии по приему вы
сокого советского гостя Гулям Му
хаммед Ширзад и другие официаль
ные лица правительства Афганиста
на.

Сегодня Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев нанес 
официальный визит королю Афгани
стана Мухаммед Захир Шаху.

Н. С. Хрущева сопровождали 
А. А. Громыко. Н. А. Михайлов.
С. А. Скачков. Г.. А. Жуков. М. В.

Дегтярь, а также заведующие отде
лами МИД СССР А. П. Павлов и 
Ф. Ф. Молочков.

С афганской стороны на визите 
присутствовали министр иностран
ных дел Мухаммед Наим и посол 
Афганистана в СССР Абдул Хаким 
Шахалами.

Н. С. Хрущев преподнес королю 
Афганистана памятный подарок —  
копию вымпела, доставленного со
ветской космической ракетой на Лу
ну.

Затем между Н. С. Хрущевым и 
королем Афганистана состоялась 
продолжительная дружеская беседа.

Сегодня премьер-министр Афгани
стана Мухаммед Дауд устроил обед в 
честь Председателя Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущева.

На обеде с советской стороны

ОБРАЩЕНИЕ 
советских ученых 

к Женевскому совещанию
2 марта состоялось заседание ко

миссии по связям с учеными, соз
данной ПРИ Советском комитете за
щиты мира. На заседании было при
нято обращение к Женевскому со
вещанию представителей США, 
СССР и Англии о прекращении ис
пытаний ядерного оружия. В этом 
обращении, подписанном академика
ми А. И. Опариным, А. В. Топчие
вым, Е. С. Варга, И. И. Артоболев
ским, Д. И. Щербаковым, доктором 
Физико-математических наук Б. В. 
Кукаркиным, профессором А. М. Ку- 

‘ зиным и другими, советские ученые 
выражают свою глубокую обеспоко
енность затяжкой работы Женев
ского совещания трех держав.

Переговоры в Женеве, говорится в 
обращении, уже привели к согласо
ванию многих пунктов обсуждаемо
го соглашения. В настоящее время 
препятствием к завершению пере
говоров является предложение деле
гации США об исключении из сферы 
действия соглашения подземных

ядерных взрывов определенной мощ
ности. Неубедительно подкрепленные 
фактически, эти предложения от
крывают дорогу возобновлению ядер- 
ных испытаний и усилению темпов 
гонки ядерных вооружений.

Советские ученые выражают на
дежду, что Женевское совещание в 
короткий срок успешно завершит 
свою работу и тем самым внесет 
ценный вклад в дело мира во всем 
мире.

На заседании был также рассмот
рен вопрос о задачах ученых в свя
зи с конференцией советской о б щ е - ' 
ственности за разоружение. Было 
принято решение об издании сбор
ника «Ученые мира в борьбе за 
мир».

Советские ученые обратились к 
ученым США, Англии, Франции, 
Индии, Аргентины, Японии и других 
стран с призывом усилить борьбу за 
мир, за запрещение ядерного оружия 
и ликвидацию атмосферы холодной 
войны.

(ТАСС).

присутствовали Н. С. Хрущев, А. А. 
Громыко. Н. А. Михайлов, Г. А. Ж у
ков, С. А. Скачков. Т. У. Ульджа- 
баев, А. М. Марков, посол (ЗССР 
М. В. Дегтярь и другие сопровожда
ющие Н. С. Хрущева лица.

С афганской стороны на обеде 
присутствовали премьер-министр Му
хаммед Дауд, первый заместитель 
премьер-министра Али Мухаммед, 
министр иностранных дел Мухаммед 
Наим, председатель народного сове
та Афганистана Мухаммед Ноуруз, 
члены афганского кабинета. На обе
де также присутствовали главы 
дипломатических представительств, 
аккредитованные в Кабуле.

На обеде М. Дауд и Н. С. Хрущев 
обменялись вечами. Обед прошел в 
исключительно теплой и дружеской 
обстановке. I

V СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ 

ТРУДЯЩИХСЯ
Вчера состоялась V сессия областного Совета депутатов трудящихся 

(седьмого созыва). Председателем сессии был избран депутат тов. 
К. В. Горшков, секретарем —  депутат тов. 3. И. Орлова.

Участники сессии заслушали и обсудили отчетный доклад исполкома 
областного Совета депутатов трудящихся, с которым выступил председа
тель облисполкома тов. И. Ф. Васильев.

В прениях по докладу приняло участие 1.5 человек.
По отчетному докладу областной Совет принял соответствующее ре

шение.
Подробный отчет о работе сессии будет опубликован в следующем 

номере.К ленинским дням готовится весь советский н а р о д
Все советские люди деятельно го

товятся к 90-летию со дня рожде
ния В. И. Ленина.

Повсеместно идут ленинские чте
ния. Коллектив Московского завод.г 
имени Орджоникидзе на днях с ин
тересом прослушал доклад npenoa.i- 
вателя МГУ (Звчинникова «Ленин
ский план коммунистического строи
тельства и борьба за создание мате- 
риа.чьно-технической базы коммуниз
ма».

Московское городское отделение 
Общества по распространению поли
тических и научных знаний РСФСР, 
Сталинское районное отделение об
щества и партком электролампового 
завода организовали встречу старых 
большевиков с рабочими и служащи
ми предприятия. Ветераны револю
ции побывали в цехах, делились 
своими воспоминаниями об Ильиче. 
Здесь выступали член КПСС с 1906 
года П. А. Афоничев, участник 
штурма Зимнего дворца А. Ф, Дмит
риев, бывшие кремлевские курсан
ты, которым довелось охранять ка
бинет и квартиру Владимира Ильи
ча: Ф. М. Солодов. А. А. Лобачев, 
Г. Д. Кудря, Б. А. Фролов и другие.

Ленинские чтения и выступления 
старых большевиков проводятся так
же на предприятиях, в вузах, биб
лиотеках. клубах, кабинете полити
ческого просвещения Пятигорска. 
В Иркутском государственном уни
верситете имени А. А. Жданова со
стоялась сессия, посвященная ле
нинскому юбилею. Прочитаны докла
ды: «В . И. Ленин —  вождь и орга
низатор Коммунистической партии 
Советского Союза». «В. И. Ленин и 
развитие современной физики» и 
другие.

Теоретическую конференцию, по
священную жизни и деятельности 
великого вождя, провел и Заболо- 

товский райком партии Станислав'

ской об.части. В числе прочитанных 
рефератов: «Начало революционной 
деятельности Ленина». «Ленин —  
организатор КПСС». «Ленин о строи
тельстве социализма в нашей стра
не».

Лекторий для молодых строителей 
открылся в Ашхабаде. В городах 
Чарджоу, Мары, Красноводеке, Не- 
бит-Даге. Ташаузе. Байрам-Лли ра
ботает свыше 30 таких лекториев.

В городе Лиепая живет член 
КПСС с 1 908  года А. Е. Абрамович- 
Четуев. Его фамилия не раз упоми
нается в переписке В. И. Ленина с 
Инессой Арманд, в воспоминаниях 
Н. К. Крупской. Живо и взволнован

но А. Е. Абрамович-Четуев расска
зывает молодежи о своих встречах с 
Ильичом.

41 год назад, в бурные дни со
циалистической революции в Литве, 
в Вильнюс прибыл сформированный 
в Москве агитпоезд имени Ленина, 
о  работе коллектива .этого агитпое-з- 
да рассказывает посетителям заме
ститель директора Вильнюсского 
историко-революционного музея 
И. Шварцае.

С большой любовью трудящиеся 
Красноярска, Сталине. Сарапула и 
других городов и сел чтят память 
В. И. Ленина. Подолгу останавлива
ются экскурсанты Сарапульского

краеведческого музея у  стенда, по
священного 90-летию со дня рожде
ния В. И. Ленина. Здесь собраны 
ценные документы о вожде. В числе 
экспонатов недавно найденные ли
стовки 1905  года, написанные Вла
димиром Ильичей.

С каждым днем все больше произ
водственных коллективов становит
ся на ленинскую трудовую вахту. 
Рабочие и инженерно-технические 
работники Житомирской чулочной 
фабрики борются за то. чтобы на 
три дня раньше срока выполнить 
апрельское .задание, а 22  апреля все 
цехи готовятся работать на сэконом
ленном сырье. (ТАСС).

Н А  Т Р У Д О В О Й  Л Е Н И Н С К О Й  В А Х Т Е —  
Б А К Ч А Р С К И Е  Л Е С О З А Г О Т О В И Т Е Л И

БАКЧАР. (По телефону). Коллек
тив Бакчарского леспромхоза встал 
на трудовую вахту в честь Э О -р - 
тия со дня рождения основателя 
Коммунистической партии и первого 
в мире социалистического государ
ства Владимира Ильича Ленина. 
Бакчарские лесозаготовители обяза
лись к 2 2  апреля выполнить четы- 
рехмесячный план заготовки и вы
возки древесины и до конца апреля 
дать сверх плана пять тысяч кубо
метров леса.

С большим подъемом трудятся ле
сорубы Подольского лесопункта. Ле
сопункт работает ритмично и уже 
дал сверх плана 6 0 0  кубометров 
древесины. Все малые комплексные 
звенья включились в соревнование 
по примеру каргасокцев за выработ

ку 2 5 — 30 кубометров леса в смену 
на каждого рабочего. На лесопункте 
внедрена погрузка хлыстов крупны
ми пакетами на железнодорожные 
сцепы.

Ежедневно перевыполняет суточ
ный график вывозки древесины За- 
харовский лесопункт. Коллектив ле
сопункта дал в феврале 300  кубо
метров сверхпланового леса. Комп
лексное звено Анатолия Миронова 
на тракторе ТДТ-40 заготовляет и 
вывозит на верхний склад каждую 
смену не менее 6 0 — 66 кубометров 
(при норме 4 6 ). В январе и фев
рале комплексная выработка на 
каждого рабочего в звене составила 
32 ,8  кубометра леса.

Высоких результатов добились 
валочно-трелевочиые звенья Алек
сандра Сущевского, Михаила Верхо

ланцева и других механизаторов. На 
лесопункте внедрена крупнопакет
ная погрузка древесины метолом на
таскивания. Х орош о  освоило новый 
метод погрузки комплексное звеьо 
Евгения Персидского. При норме 43 
кубометра оно довело выработку на 
тракторо-смену до 55 кубометров. 
Комплексная выработка на каждого 
рабочего в звене составляет в сред
нем 2 6 ,8  кубометра.

Среди, шоферов первенство в со
ревновании удерживают Василий 
Нуев и Федор Сыроватко. Они неред
ко выполняют нормы на 20 0  про
центов.

Значительно перевыполняют зада
ния многие комплексные бригады 
нижнего ск.чада. По итогам февраля 
впереди смена мастера Ольги Еур- 
шаковой.

П Е С-С В Е Р Х
ПЛАНАКоллектив Пайдугинского лесопункта Парабельского леспромхоза в минувшем году досрочно выполнил годовой план. Во втором году семилетки пай- дугинцы решили досрочно, к 25 декабря, выполнить годовой план, дать не менее двух тысяч кубометров сверхплановой древесины, причем в первом квартале —  500 кубометров.Коллектив встал на ленинскую трудовую вахту.Лесозаготовители держат слово. Они успешно выполнили задание двух месяцев и вывезли сверх плана 1.000 кубометров леса. Н а лесопункте широко развернулось социалистическое соревнование по примеру каргасокских механизаторов.Заготовка и трелевка древесины ведется малыми комплексными звеньями. Малые комплексные звенья трактористов Якова Перемитина, Михаила Можина, Ивана Генинга, Якова Лира ежедневно выполняют сменные нормы на 120— 135 процентов. Эти коллективы довели комплексную выработку на каждого рабочего в смену до 25— 30 кубометров леса.Н а погрузке леса хорошо трудятся крановщики Искандр Ю маев, Юрий Скосолев и другие. Кранами К-7 они ежедневно грузят по 115— 125 кубометров леса, выполняя нормы на 120— 125 процентов.Комплексные бригады верхнего склада Ивана Патронова, Василия Редина, Абикея Ка- бишева сменные нормы выполняют ^на 150— 200 процентов,

П. ЦВЕТНИЦКИИ.
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В кабинет* секретаря партийного 
бюро тов. Абакумова собрались чле
ны партбюро. Идет обсуждение пла
на культурно-массовых мероприя
тий на март. Мероприятий много. 
Намечается провести тематический 
вечер, посвященный 90-летию со 
дня рождения Владимира Ильича 
Ленина, читательскую конферен
цию) вечер встречи соревнующихся 
цехов Заводов электромеханического 
и «Сибэлектромотор». В марте в 
Доме культуры состоятся два заня
тия университета культуры. Решено 
каждую среду Демонстрировать тех
нические кинофильмы.

—  Только бы все выполнить. —  
говорит Член партбюро тов. Фрит- 
цлер.

В последнее время на Томском 
электромеханическом заводе не
сколько улучшилась массово-поли
тическая работа. Больше интерес
ных ку.чьтурно-массовых мероприя
тий для рабочих стало проводиться 
в заводском Доме культуры. Один 
раз в месяц в определенный день во 
Всех Цехах читаются лекции.

Но многие вопросы идеологической 
работы на заводе партийное бюро 
решает еще слабо.

Обсуждая поСтаНов.ЛеНйе Ценг- 
РальйОго Комитета партий «О Зада
чах партийной пропаганды в совре
менных условиях», коммунисты за
вода справедливо критиковали пар
тийное бюро за Слабое руководство 
сетью ИаоТиййоТО и Комсомольского 
ИоййтйЧесйОГо просвещения. Некото
рые кружки работают нерегулярно, 
занятия проводятся на низком 
идейном уровне.

На партийном собрании был раз
работан план мероприятий по усиле
нию идейно-воспитательной работы 
в коллективе.

С тех пор прошло бо.чьше меся
ца. Как же выполняет партийное 
бюро решение собрания, перестраи
вает партийную пропаганду? Что 
сделало, например, партийное бюро 
для улучшения работы сети пар
тийного просвещения?

■—  Пока еще изучаем этот вопрос; 
—‘ говорит Тов. Абакумов.

В решении партийного собрания 
значится такой пункт: «На заседа
ний партийного бюро заслушать во
прос о ходе занятий в политсети И 
мерах их улучшения». Срок испол
нений —  февраль. Ответственные — 
тт. Абакумов, Голубев. Февраль —  
кброткйй месяц. Пролетел —  не за
метили. Вопрос на бюро подготовить 
не успели.

А пока партийное бюро «раскачи
вается», Занятия в ряде кружков 
по-прежнему проводятся нерегуляр
но, слушателей в них. становится 
меньше. Из 80 инженерно-тех
нических работников завода, запч- 
савшихся в кружки, занятия сейчас 
посещают немногие. Перестали Хо
дить на занятия начальник энерго- 
цеха тов. Губин, мастера тт. Абалту- 
сов. Музафаров, Коробов, Моргунов 
и ряд других. Всего три занятия в

кружке по изучению истории КПСС 
в шестом цехе провел пропагандист 
тов. Калашников.

Не состоялось несколько занятий 
в кружке по изучению истории 
КПСС в литейном пехе. где проп.а- 

гандист тов. Иванищев, Здесь не 
проведено еще ни одного собеседо
вания. Пропагандист длиюльное 
время был в командировке и теперь. 
Как выразился член цехового парт
бюро тов. Григорьев, наверстывает 
упущенное: пока не до собеседова
ний, успеть бы «догнать» програм
му.

Не приступала еще к занятиям 
пропагандист тов. Гончарова. Она 
инженер, окончила вечерний универ
ситет маркерма-ленинизма. Ей бы
ло поручено' руководить комсомоль
ским Кружком, но она отказалась. А 
партийное бюро смирилось с этим,

В постановлении ПК КПСС указы
вается на необходимость расширигь 
рамки партийной пропаганды.

Исходя из этого, партийное собра
ние постановило: «Оживить работу 
заводской группы Докладчиков, нала
дить систематическое чтение лекций 
в цехах». Хорошее решение. Но оно 
тоже пока лишь на буМаге.

Член партийного бюро, ответст
венный за лекционную пропаганду 
на заводе, тов. Фритцлер уже давно 
потерял список докладчиков. Он 
тщетно йерерывает многочисленные 
бумаги в столе и. махнув рукой, На
чинает перечислять членов группы 
докладчиков на память. Назвал, 
загибая па.чьцы. пять фамилий. 
Дальше память изменила.

Сколько в группе Всего док
ладчиков?

—  Было 20, осталось —  двое: 
Черкасов и Иванищев, Эти Ювари- 
щи выступают с лекциями система
тически. —  говорит тов. Фритцлер. 
—  Некоторые докладчики, таких 
3— 4 че.товека, читают лекции Не- 
риодически.

—  Периодически, —  ууочНйет 
тов. Фритцлер, —  это значит 1 ---2  
ваза в год или по большим праздни
кам.

' —  Вот. например, тов. Позолотин 
читал леКпйю в своем цехе в апре
ле, потом к октйбрьскйм праздни
кам.

Также «периодически» читают 
лекции другие руководящие рабог- 
ники завода. Большинство же чле
нов группы докладчиков вообще ас 
выступает перед рабочими.

Не проводятся на заводе воскрес
ные чтения.

Ни тов. Фритцлер, ни тов. Абаку
мов ничего конкретного не могут 
сказать, как они думают улучшать 
лекционную пропаганду.

Партийному бюро необходимо бо
лее ответственно отнестись к выпол
нению решения партсобрания. Надо 
расширить сферу влияния партийной 
пропаганды, повысить ее действен
ность.

Т» ЮРЬЕВА.

Много лет работает токарь Владимир Лебедев на заводе «Томкабель». В  десятом цехе он считается одним Из лучших станочников. Владимир выполняет любую сложную и ответственную работу, Лебедев — член цехкома.Сменное задание передовой токарь всегда перевыполняет в два с лишним раза.Н а снимке: токарь Владимир Лебедев. Фото в. Казанцева.

З ы р я н ск а я  р а й он н а я  ш кола к у к у р у з о в о д о в

Получим по 400 центнеров зеленой 
массы кукурузы с гектара—

ТАКОЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО ВЗЯЛИ НА ВТОРОЙ ГОД СЕМИЛЕТКИ
ЗЫРЯНСКИЕ КУКУРУЗОВОДЫ

Г

Библиотека 
отчитывается 

читателямив  библиотеке М  6 города 'Томска состоялась читательская конференция, на которой сотрудники библиотеки отчитывались о своей работе.Им было о чем рассказать. В прошлом году они провели 18 литературных вечеров и читательских конференций, десятки бесед на различные темы, обзоров новых книг.Более 800 читателей пользуются услугами 18 передвижек, организованных библиотекой.По размаху Своей работы биб- лиотейа становится, по сущ еству, общегородской. Большую Массовую работу проводят сотрудники и актив библиотеки в учреждениях и на предприятиях Томска.Об этом рассказал читателям заведующий библиотекой В . Л . Сафро.Выступившие на конференции внесли предложения, направленные на дальнейшее улучшение деятельности библиотеки. В . А Р О Й О В , пенсионер.

В  Зырянском районе по инициативе районного комитета партии и райисполкома создана районная школа кукурузоводов. Руководителем школы назначен знатный механизатор района и области Михаил Васильевич Сажйн. Кукурузоводы тщательно изучат агротехнические Правила возделывания «королевы полей», на практических занятиях усйоят технику квадратно- гнеадового сева. Районная школа кукурузоводов свою работу закончит к началу посевной кампании.Недавно состоялось первое занятие районной школы кукурузоводов. Н а нем присутствовали руководители района, специалисты районной инспекции по сельскому хозяйству, агрономы колхозов, колхозные звеньевые комплексных механизированных звеньев по возделыванию кукурузы, машинисты силосоуборочных'комбайнов. Н а этом занятии были подведены итоги работы кукурузоводческих звеньев в 1959 году, намечены мероприятия Но борьбе за высокий урожай кукурузы Во втором году семилетки.Н а первом занятии районной школы кукурузоводов выступили секретарь Р К  К П С С  ТОв. Суворов, агрономы районной Инспекции по сельскому хозяйству тт. Боранаев и Кравец, бригадир комплексной бригады колхоза «Рассвет» тов. Сажин, агроном колхоза имени Сталина тов. Асадчий, зЯенЬёвой этого Колхоза тов. Сергеев, звеньевые тт. НаздрачеВ (кОД^оз имени Ленина), Нефедов (колхоз «Борьба за коммунизм»), Анкуца (колхоз «Путь к коммунизму»), Дутов (колхоз «Борьба за коммунизм»), Снытко (кОлкоз «Советская Россия»), .Харлашкин (колхоз имени Кирова) И другие. Они поделились Опытом работы, рассказали об ошибках прошлого года, о своих планах йа этот год, вскрыли неиепользованные резервы борьбы за высокий урожай кукурузы.Вот некоторые выступления участников первого занятия районной школы кукурузоводов.
РЛСШИРЯЕМ ПОСЕВЫ 

КУКУРУЗЫ
В. TAPACi

машинист кукурузной оёялкИ колхоза «Октябрь»

КУКУРУЗНЫЙ си лос ДОЛЖЕН 
БЫТЬ САМЫМ ДЕШЕВЫМ КОРМОМ

М. САЖИН, 
бригадир комплексной бригады колхоза «Рассвет»

В прошлом году наше звено вы
полнило обязательство по возделы
ванию кукурузы. В этом нам помог
ли советы Михаила Васильевича Са- 
жина, практические занятия, кото
рые он проводил со звеньевыми до 
начала посевной.

Ко,Чх0знйКй нашей артели убеди
лись в достоинствах кукурузы и ре
шили во втором году семилетки рас
ширить ее посевы на 50 гектаров, 
доведя кукурузные Плантации до 
150 гектаров. Мы будем нынче бо
роться за то, чтобы получить по 600

центнеров зеленой иаесы с каждого 
гектара.

Под эту культуру подобраны луч
шие плодородные участки земли. 
100 гектаров кукурузы будет посея
но по черному пару, 50 —  по за
лежным землям.

Правление колхоза специально для 
возделывания кукурузы купило еще 
один трактор «Беларусь». Техника 
к севу у нас уже готова. Сейчас 
главная наша задача —  вывезти на 
кукурузные поля удобрения.

Декабрьский Пленум ПК КПСС со- 
Иершенно правильно ориентирует 
нас, сельских тружеников, на рас 
ширение посевов кукурузы, на повы
шение ее урожайности. В самом де
ле, ’из всех кормовых культур куку
руза —  наиболее выгодная, деше
вая. А если есть дешевый корм для 
скота —  значит будут дешевые мо
локо и мясо.

Можно сказать уверенно, что ку
курузоводы нашего района научились 
возделывать эту культуру. В прош
лом году многие кукурузоводческие 
йвенья значительно перевыполнили 
свои обязательства, вырастили хоро
ший урожай зеленой массы. Но вме
сте с тем были допущены значи
тельные промахи в отдельных колхо
зах в организации труда звеньев, в 
у.ходе за посевами, в подборе участ
ков под кукурузу, в сроках уборки 
урожая, Поэтому, хотя в целом 
район перевыполнил свои обязатель
ства по возделыванию кукурузы в 
1959 году, мы могли бы собрать 
больше зеленой массы, больше зало
жить дешевого кукурузного силоса, 
если бы все звеньевые строго при
держивались агротехнических пра
вил.

Во втором году семилетки мы дол
жны добиться того, чтобы кукуруза 
стала ведущей кормовой культурой 
в наших колхозах. Мы должны по
ставить перед собой задачу —  во 
втором году семилетки добиться не 
только высокого урожая зеленой мас
сы, но и резкого снижения себестои
мости производства тонны Кукуруз
ного силоса. В нашей бригаде в 
прошлом году себестоимость тонны 
силоса состави.ла И  рублей. Соот
ветственно снизилась себестоимость 
килограмма молока до 1 руб.ля 5 ко-

ПОД КУКУРУЗУ— ЛУЧШИЕ ЗЕМЛИ

Молибден—самое дешевое 
удобрение

Министерство сельского хозяйства 
РСФСР рекомендовало колхозам и 
совхозам широко использовать для 
повышения урожайности бобовых 
культур новый вид удобрения —  мо
либден. Вносится он в почву в Нич
тожно малых количествах —  от 50 
До 100 граммов на гектар. Но от это
го, как показали опыты, урожай се
ма клевера увеличивается на 2 0 — 30 
центнеров с гектара, сена вики— на

на

РОСТ.
СБЕРЕЖЕНИЙ
ТРУДЯЩИХСЯИз года в год растут вклады трудящихся в сберегательных кассах нашей области. За четыре последних года сумма вкладов удвоилась: в. прошлом году 

вклады увеличились на 66 миллионов 761 тысячу рублей.Кроме этого, трудящиеся области в 1959 году вложили 7 миллионов 425 тысяч рублей своих сбережений в облигации Государственного 3-процент- нОго внутреннего выигрышного займа.Сберегательные кассы области в минувшем году выплатили владельцам облигаций трехпроцентного займа выигрышей около 900 тысяч рублей, начислили вкладчикам доход в виде процентов и выигрышей по вкладам 7 миллионов 199 тысяч рублей.За два месяца текущего года, трудящиеся области приобрели облигаций Государственного 3-процентного внутреннего выигрышного займа на 1 миллион 320 тысяч рублей. Вклады за это время возросли на 21,7 мил;,иона рублей.30 января состоялся очередной тираж выигрышей по трехпроцентному внутреннему вы- нгрышйому займу. Сберегательными кассами выплачено вы- йгрып1ей около 150 тысяч рублей.
Г. Н И К У Л И Н .

семь— девять, а зерна гороха 
3— 5 центнеров.

Затраты на удобрения каждого гек
тара не превышают 20 рублей. Дей
ствие микроудобрения сказывается в 
течение нескольких лет. Таким обра
зом, мо.Ди6ден яв.тяется самым деше
вым удобрением.

Особенно большой эффект ойо Дает 
на кислых подзолистых почвах. В 
нечерноземной полосе такие почвы 
занимают огромную плоЩадь —  в 
24 миллиона гектаров. ПоДКорМКа Их 
молибденом позволит резко увели- 
•чить производство кормов.

Ко.ч'хозы и совхозы Московской об
ласти, испытавшие действие молиб
дена в прошлые годы, заказывают 
его в нынешнем году десятки тонн.

(ТАСС).

Н а  э к р а н а х  
к и н о т е а т р о в  

к о  Д н ю  В  м а р т ак  Международному женскому дню на Экранах кинотеатров будут демонстрироваться новые художественные и документальные фильмы. Зрители увидят «Солдатку».Новый цветной документальный кинофильм «Дочери России» повествует о патриотизме советских Женщин, об их участии в строительстве коммунистического общества в нашей стране.Будут показаны также кинокартины; «Подвиг Ленинграда», «Русский характер», «Народные таланты», «Н а благо человека», «Хозяйка», «Советскому балету рукоплещет Америка».
Новый отряд 

олектромеханикбвв  Томском электромеханическом техникуме проводится защита Дипломных проектов. 21 учащийся уже защитил проекты.Скоро на заводы и фабрики прибудет 31 специалист-элек- громеханик.Е , Л Ю Б А Р С К И И ,

Наши колкозНикй на своей пЦак- 
тнке убедились в больших преиму
ществах кукурузы по сравнению с 
другими кормовыми культурами. В 
1959  году механизированное звен о) 
Николая Цыганкова посейло около 
80  гектаров кукурузы на силос. При 
обязательстве— вырастить 500 цент
неров было выращено с гектара по 
824  центнера зеленой массы. Обще
ственному скоту за счет кукурузно
го силоса была создана сытная зи
мовка.

Высокий урожай кукурузы 
был обеспечен точным соблюдением 
всех агротехнических правил. Преж
де всего под эту культуру были от
ведены плодородные участки с хоро
шими предшественниками. Кукуруз
ные участки мы стремимся выбирать 
вблизи Животноводческих ферм, с 
ровным рельефом и по возможности 
защищенные лесом от северных вет
ров. За год до посева механизаторы 
знают, на каком именно участке, 
после какой культуры будет разме
щена кукуруза и своевременно про
водят подготовку этих полей. Участ
ки пашутся на зябь на глубину не 
менее 2 2 — 25 сантиметров.

Весною, при первой же возможно
сти для выезда на поля, на этих уча
стках проводим раннее весеннее боро
нование, а затем до посева— две 
культивации: одну вскоре после бо
ронования, а вторую —  перед севом, 
на глубину 6 — 8 сантиметров. Сеем 
кукурузу только квадратно-гнездо
вым способом.

Опыт выращивания кукурузы в 
нашем колхозе и опыт М. В. Сажина 
позволяют сделать вывод, что куку-

А, ПУПЫШКО, 
агроном колхоза «Рассвет»

рузу сеять нужно лишь Фогда, когда 
температура почвы и воздуха будет 
постоянной, а почва на глубине за
делки семян прогреется не менее, 
чем до 10 градусов тепла.

Большое значение имеет глубина 
заделки семян при посеве, Если поч
ва легкая и весна сухая, заделку се
мян необходимо проводить глубже, а 
когда почва тяжелая и переувлаж
ненная, то мельче.

Особенно важно организовать уход 
за посевами. Наши кукурузоводы 
большое внимание уделяют бороно
ванию посевов на кукурузных план-

таций.Ч До всходов, по всходам и пр.с- 
й'е'й’бхоДов, когда кукуруза' имеет 
по 3 — 4 листочка. В это время Сор
няки только начинают прорастать, 
их корневая система слаба, они легко 
выборанивяются и погибают.

Междурядную обработку проводим 
по мере надобности, то есть в зави
симости от образования почвенной 
корки и появлейий сорняков,

В этом году в колхозе будет посея
но 2 9 0 — 300  гектаров кукурузы. 
Звено Николая Цыганкова обйзалос!, 
бороться за 900 центнеров зелёной 
массы с гектара, а комплексная
бриТаДа М. Сажина —  за 800 цент
неров.

ЗА 600 ЦЕНТНЕРОВ 
КУКУРУЗЫ С ГЕКТАРА

А, ВОЛОДИН,
звеньевой кукурузоводческого звена колхоза имени

Наш колхоз несколько лет возде
лывал кукурузу,, но до 1959 года она 
давала очень низкие урожаи, пото
му что ухода за посевами не было. 
В прошлом году за возДелЫвание 
кукурузы взялись комсомольцы и 
молодежь колхоза. Руководить Зве
ном поручили мне. Главное Внимание 
при севе кукурузы мы обратили на 
получение точных Квадратов. Тех
нике квадратно-гнездового Посева 
обучились все члены звена еЩе за
долго до посевной, Именно Точные 
квадраты обеспечили нам успех, п о 
тому что квадраты позволили про-

Свердлова

обработку по-

пеек —  это втрое дешевле, чем в 
прошлые годы, когда в колхозе не 
возделывалась кукуруза. Мы будем 
бороться за дальнейшее снижение 
себестоимости кукурузного силоса.

Недалек уже тот день, когда наши 
агрегаты ВЬгйдут в поле. Надо К нему 
хорошо подготовиться.

Тов. Сажин коротко рассказывает 
о подготовке к посеву семян, о вы
боре участка с лучшим предшествен
ником для кукурузы, об удобрении 
кукурузных массивов, о технике 
квадратно-гнездового сева, уходе за 
посевами и методах уборки кукуру
зы на силос.

—  К этим вопросам, —  говорит 
тов. Сажин, — мы вернемся на сле
дующих занятиях, детально изучим 
весь комплекс агротехнических ме
роприятий, все этапы борьбы за вы
сокий урожай «королевы полей». 
Главное, что подсказано жизнью,— ■■ 
надо создавать комплексные механи
зированные звенья по возделыванию 
кукурузы, хорошо подготовить чле
нов звена. Только комплексное ме
ханизированное возделывание этой 
Культуры даст нам возможность по
лучать высокие урожаи кукурузы 
на больших площадях и добиваться 
снижения себестоимости тонны си
лоса.

В нашей комплексной бригаде (де
ревня Берлинка) в этом году кукуру
за будет посеяна на силос на 120 
гектарах. С каждого гектара будет 
получено не менее 80 0  центнеров зе
леной массы. На опытном поле —  
1 5 — 20 гектаров —  попробуем вы
растить кукурузу с початками а 
восковой спелости.

Выращиванием этой культуры бу
дут заниматься два звена. За ними 
же закреплены посевы сахарной 
свеклы.

Наше соревнование с Николаем 
Мануковским будет продолжено и 

,,нынцр. Я уверен, что в это соревно
вание включатся все зырянские ку
курузоводы и звеньевые других рай
онов нашей области. Одержать побе
ду в этом соревновании поможет нам 
учеба в районной шкоЛе кукурузо
водов.
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Письмо 
в редакцию I ЭКОНОМИМ МИНУТЫ. РАСТРА4ИВАЕМ ЧАСЫ

«Минута час бережет» —  с такой 
МЫСЛЬЮ трудятся станочники наше
го заготовительного отделения в сто
лярном цехе завода №  1 треста 
«Стройдеталь». Чтобы не терять до
рогих минут семичасовой рабочей 
смены, мы стараемся улучшить про
изводство, повысить производитель
ность труда.

Мы готовим детали, из которых в 
сборочном отделении собирают окна 
и двери, изготовляем плинтус, трех
гранную рейку и другие изделия. 
Бригада разбита на звенья. Они рас
ставлены в строгой последовательно
сти, начиная от распила досок и 
кончая зарезкой шипов, позволяю
щих соединить детали.

Все в бригаде трудятся дружно, с 
огоньком.

Включаясь в соревнование за до
срочное выполнение плана второго 
года семилетки, наша бригада обя
залась повысить производительность 
труда до 180 процентов нормы, улуч
шить использование оборудования, 
внедрить рационализаторское пред
ложение, ускоряющее сборку окон
ных переплетов.

Свое обязательство мы выполняем. 
Ежемесячно даем 180 процентов нор

мы. Чтобы лучше использовать стан
ки, закрепи.ти их за станочниками. 
Сейчас составлен график профилак
тических ремонтов, и слесарь тов. 
Смоленцев вместе со станочниками 
ремонтирует оборудование.

Однако мы могли бы сделать боль
ше, если бы минуты, которые мы сбе
регаем за счет рационализаций про
изводства, не терялись из-за не
достатков, с которыми администра
ция цеха и завода еще мало борется.

Часто мы, станочники, занимаемся 
не основными, а подсобными опера
циями, оборудование же в это время 
простаивает. Наприм^ер, в пиловоч
ном цехе, которым руководит тов. 
Истигецев, доски, поступающие с 
пилорамы, не Сортируют по качеству 
и размерам, а штабелюют как попа
ло, Нашим станочникам, работающим 
на маятниковых пилах, прихо
дится не просто доставлять на ваго
нетках материал из штабелей, а вы
бирать нужный по качеству и раз
мерам, На этом они теряют до' часа в 
смену.

Материалы й детали от станка к 
стайку доставляются на самодель
ных деревянных телгжках. Еще в 
прошлом году работники нашего 
предприятия заказали металлические

'Р

вагонетки, необходимые для подачи 
материалов, на завод «Спбэлектромо- 
тор». Вагонетки эти нам изготовили, 
но до сих пор тянут с йзгпт.пвлрнием 
поворотных кругов. Их нет, и ваго
нетки стоят без дела в цехе.

Примерно час в смену станочники 
тт. Виннвитин и Петрова на маятни
ковой пи.Яе режут на дрова отходы 
пиломатериалов, которые можно 
рдализовать и без распиловки. Меж
ду тем, за этот час можно обработать 
много древесины, необходимой для 
производства основной продукции.

Каждый из нас, станочников 
6 — 7 разряда, теряет самое малое по 
15 минут на то, чтобы в конце сме
ны собрать у своего станка опилки и 
стружки и вымести их в ящиках за 
сто метров к котельной. Между тем, 
считается, что эта работа механизи
рована —  есть специальный вен
тилятор для в!>пяжки опилок от 
станков. Но он может удалить опил
ки лишь от половины станков.

При Загрузке материалов в сушил
ку тяжелые доски приходится вруч
ную поднимать на высоту до трех 
метров. Второй год мы просим поста
вить здесь тельфер. Руководители за
вода обещают, но обещаний не вы
полняют.

Вручную приходится толкать и 
вагонетки, на которых подвозим пи- 
•ТомаТёриалы к маятниковой Пиле. 
Чтобы механизировать подачу ваго
неток, надо лишь установить лебед
ку. Но этого не делается.

Недостатки в механизации работ и 
организации производства .ведут к 
тому, что станочники-заготовители, 
занятые подсобными работами, не 
успевают обеспечивать сборщиков де
талями. Те-также вынуждены пере
ключаться на подсобные операции. В 
итоге снижается выпуск продукции.

Особенно низок уровень органи
зации труда в веНерних сменах. 
Здесь, как правило, не бывает пред
ставителей администрации, нет смен
ного мастера. Единственный руково
дитель в смене бригадир, кото
рый занят основной работой и, есте
ственно, зяменить мастера не может.

Все эти недостатки нетрудно 
устранить силами коллектива за
вода, если администрация предприя
тия по-деловому возьмется за это, а 
партийная и' профсоюзная организа
ции ей помогут.

Н. ВОРОБЬЕВ, 
бригадир станочнинов первой 

бригады столярного цеха завода 
№ 1 треста «Стройдеталь».

водить междурядную 
севов.

В среднем с гектара мы получили 
по 380  центнеров зеленой массы 
кукурузы. Это, конечно, небольшой 
урожай по сравнению с урожаями, 
полученными в других Колхозах, но 
и он был нам дорог. Он помог нам 
поверить в свои силы.

Опыт М. Сажина и Н. Цыганкова 
помог вскрыть неиспользованные 
резервы в борьбе за высокий урожай 
кукурузы. Мы допустили ошибки, 
выбрав участок под кукурузу с пло
хим предшественником, не удобрили 
поля.

Нынче эти ошибки учтем. Расши
рим кукурузные плантаций на 30 
гектаров. Будем бороться за то, Что
бы с каждого из 100 гектаров посе
ва собрать по 600 центнеров зеленой 
массы.

Е весне этого года мы подготови
лись лучше. Заранее, еще осенью, 
подобрали участки. Отремонтирован 
трактор, подготовлены сеялка и 
культиватор. Сейчас ремонтируем 
силосоуборочный комбайн.

В нашем колхозе сев и уход за по
севами проводит звено, а уборку ку
курузы на силос поручают другим 
механизаторам. Это тоЖе серьезная 
ошибка прошлого года. Нынче мы по 
методу М. В. Сажина силами зве
на будем полностью возделывать 
кукурузу, начиная с сева и кон
чая уборкой.

НЕ МЕНЕЕ 
700 ЦЕНТНЕРОВ!

А. ШАДРИН,

звеньевой кукурузоводческого звена 
колхоза «Авангард»

В прошлом году я работал брига
диром тракторной бригады и часто 
бывал на Колхозных кукурузных 
плантациях. Кукурузоводческое зве
но тов. Медведева хорошо справля
лось с работой. Посевы были всегда 
в чистоте, кукурузоводы тщательно 
соблюдали все агротехнические пра
вила возделывания кукурузы. В 
этом году тов. Медведев выехал из 
колхоза, и правление артели пору
чило мне возглавить кукурузоводче
ское звенш Я охотно принял это 
предлож ете. Правда, раньше мне 
самому не приходилось заниматься 
выращиванием этой культуры, но я 
уверен, что учеба в районной школе 
кукурузоводов поможет мне освоить 
технику квадратно-гнездового сева, 
даст возможность изучить агротех
нику возделывания кукурузы. Хоро
шо, что занятия в этой школе будет 
проводить опытный кукурузовод 
М. В. Сажин. Мы всегда прислушива
лись к его советам, старались пере
нимать его опыт.

Вместе с правлением артели еще 
н июле прошлого года мы подобрали 
участок двухлетнего черного пара 
под посев кукурузы 1960  года.

Сейчас готовим технику к весне. 
Но у нас на кукурузной сеялке нет 
мерной проволоки. Я думаю, что 
правление и работники , Громышев- 
ской РТС помогут нашему звену 
приобрести ее.

Мы решили получить урожай куку
рузы не менее 700  центнеров с гек
тара.

☆  ☆
С л у ш а тел и  р а й он н ой  ш кол ы  к у к у р у з о в о д о в  р еш и л и  в  1 9 6 0  

г о д у  о б е сп е ч и т ь  у р о ж а й  зел ен ой  м а ссы  к у к у р у з ы  н е  м е н е е  4 0 0  
ц ен тн ер ов  с  к а ж д о го  гек та р а ;

п о се в ы  к у к у р у зы  р а зм е ст и т ь  то л ь к о  п о  п а р у  и зя б и ; в ы в езти  
на п ол я  п е р егн оя  1 7 .5 0 0  тон н  (и з  р а сч е та  п о 1 0  — 1 5  тон н  на 
к а ж д ы й  гек та р ):

перед* п о с е в о м  в с е  се м е н а  о б р а б о т а т ь  ге к са х л о р а н о м  и гр а 
н о за н о м , п р о в е ст и  их о б о г р е в : п о се я т ь  к у к у р у з у  т о л ь к о  к в а д 
р а т н о -г н е зд о в ы м  с п о с о б о м ; п р о в е ст и  не м ен ее  д в у х  —  тр е х  б о р о 
н ован и й  п о с е в о в  к у к у р у зы  д о  в с х о д о в  и п о сл е  в с х о д о в , а та к ж е 
не м е н е е  д в у х  м е ж д у р я д н ы х  о б р а б о т о к  в д в у х  н а п р а вл ен и я х .
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ЭТО НАДО СД ЕЛ АТЬ  В 1960 ГОДУ
План б л а г о у с т р о й с т в а  города Томска

XXI съезд Коммунистической партии Советского Союза на. 
метил грандиозную программу дальнейшего повышения жизнен
ного уровня советских людей, улучшения коммунального и бы
тового обслуживания населения городов и рабочих поселков.

Город Томск, как и все города нашей Родины, растет и раз
вивается. Расширяются и строятся новые промышленные пред
приятия, все больший размах принимает жилищное и культур
но-бытовое строительство.

Выполняя социалистические обязательства, томичи построи
ли в 1959 году грузовую автомагистраль Московский тракт
— ул. Пушкина общей протяженностью более 8 километров. 
Эта автомагистраль значительно сократила непроизводитель
ные пробеги автотранспорта и разгрузила центральные улицы 
города от движения грузового транспорта.

В прошлом году заасфальтировано около 8 километров до. 
рог города, построено более 31 километра дорог с гравийным 
покрытием и 3,6 километра— с булыжным. Сделано асфальто
вых тротуаров 13 километров, гравийных — 23 и деревянных
— более 30 километров. Построено 1200 метров дренажей, со
оружено два моста через У шайку и пешеходный мост через же
лезнодорожные пути на ст. Томск-1. Продолжались работы по 
благоустройству взвозов, площадей и скверов городш Посажено 
в4 тысячи деревьев, 130 тысяч кустарников и 2,5 миллиона 
цветов. Установлено новое освещение на многих улицах и скве
рах города, проведены работы по благоустройству Белого озе
ра и Лагерного сада. Кроме этого, приведены в порядок фаса
ды многих зданий, территории предприятий и учреждений.

На благоустройстве города томичами отработано около 3,5 
миллиона человеко-часов. Шоферы предприятий и автохо
зяйств города вывезли для ремонта старых и строительства но
вых дорог свыше 81.000 кубометров гравия и грунта. Большую 
помощь в наведении чистоты и порядка в городе оказали мас
совые санитарные субботники.

Для того, чтобы город Томск стал более благоустроенным, 
многое нужно сделать в I960 году.

Городской Совет депутатов трудящихся принял план благо
устройства и повышения санитарной культуры города.

Этот план будет выполнен при условии, если коллективы 
промышленных предприятий, транспорта, учебных заведений, 
учреждений и строек, все партийные, комсомольские и проф
союзные организации проведут широкую разъяснительную ра
боту и мобилизуют всех горожан на решение поставленных 
задач,

Дело чести всех трудящихся — настойчиво бороться за 
благоустройство Томска, за высокую санитарную культуру 
города.

Ниже публикуются материалы о плане благоустройства и са
нитарных мероприятий, проводимых в 1960 году в г. Томске.

☆  ☆

40  КИЛОМЕТРОВ  
ДОРОГ

БЛАГОУСТРОЙСТВО, ОЗЕЛЕНЕНИЕ
Год от года ' молодеет Томск. На 

месте недавних окраин вырастают 
многоэтажные дома новых жилых 
районов, появляются новые скверы.

Томичи любят свой город. Они 
стремятся сделать его еще краше и 
благоустроеннее. В минувшем году 
коллективы многих промышленных 
предприятий, учебных заведений и 
различных организаций нема,чо по
трудились на благоустройстве Том
ска.

Когда-то Томск считался самым 
зеленым городом Сибири. Томичи'ре
шили возвратить городу былую сла
ву. Появились новые скверы, напри
мер, у  школы М  14 по улице Пуш
кина, большие клумбы на площади 
имени В. И. Ленина и на площади 
станции Томск-П, новые зеленые 
насаждения.

Состоявшаяся на днях сессия 
Томского городского Совета депута
тов трудящихся рассмотрела и при
няла план благоустройства и повы
шения санитарной культуры города 
на 1960  год.

Сейчас принимаются меры к тому, 
чтобы не повторились ошибки прош
лого года.

В тресте «Гидродормост», напри
мер, устанавливается новый асфаль
товый смеситель, который обеспе

чит дорожников строительным мате
риалом.

Трест заасфальтирует нынче 
7 8 .5 0 8 , загравирует 3 9 .20 0  и 
проведет булыжное мощение 1 .300  
квадратных метров дорог и 
тротуаров. Кроме этого, силами кол
лективов других организаций города 
будет заасфальтировано 1 0 .80 0  и за- 
гравировано 39 .750  квадратных 
метров дорог и тротуаров.

Через реку Ущайку в районе ули
цы Петропавловской будет сооружен 
подвесной пешеходный мост. Завер
шится строительство Восточного мо
ста.

На площади Революции намече
но построить фонтан. Учитывая мно
гочисленные пожелания трудящихся, 
решено построить городской пляж и 
лодочную станцию.

На месте деревянного моста через 
реку УшайКу будет строиться новый 
металлический мост.

Будут благоустроены и озелене
ны Октябрьский, Советский, Кузнеч
ный, Михайловский взвозы и взвозы 
по улицам Дальне-Ключевской, Го
голя, Бакунина и Равенства. Решено 
отремонтировать и привести в поря
док сквер около завода резиновой 
обуви, восстановить и покрасить ог
раждения набережной реки Ушайки 
по улице Алтайской, установить ог
радку на площади имени В. И. Лени
на от каменного моста до мебе.чьно- 
го магазина, закончить установку ог
радки вокруг сквера швейной фаб
рики iN: 5 и установить новую ог
радку на Набережной реки Ушайки 
от деревянного до каменного моста.

Намечено построить по автобус
ным линиям города около 20  поса
дочных площадок. Начнутся работы 
по созданию водохранилища в рай
оне Украинской и Михайловской 
рощ.

В 1960 году планом благоустрой
ства предусмотрено провести ряд 
осушительных работ с устройством 
дренажей протяженностью 1 .470  
погонных метров.

Значительная часть этих работ бу
дет выполнена трестом «Гидродор
мост».

ДреНажная сеть пройдет по четы
рем улицам города —  Гоголя, Укра
инской, Дальне-Ключевской и Залив
ной, по переулкам Буяновскому, 
Подгорному, по поселку домострои
тельного комбината и по площади 
Батенькова.

Для сброса ливневых и паводковых 
вод предусматривается закончить 
строительство дренажа и отстойника 
по улице Дальне-Ключевской и Су
хому озеру.

В этом году намечено высадить 
65 тысяч деревьев, 210  тысяч ку
старников и более 5 миллионов цве
тов. Хорошие планы! И нужно, что
бы в деле благоустройства родного 
города не было равнодушных. Наш 
долг —  сделать Томск еще красивее 
и благоустроеннее.

По плану благоустройства Том ска ' 
на 1960  гол намечено построить
4 0 .6  километра дорог, в том числе
17.6  километра с асфальтовым по
крытием и 23 километра —  с гра
вийным.

Дорожцое строительство будет 
осуществ.чяться в основном трестом 
«Гидродормост». силами предприя
тий и организаций города.

Продолжится асфальтирование 
центрального проспекта имени 
В. И. Ленина от переулка Сакко до 
железнодорожного переезда, улицы 
Красноармейской от проспекта име
ни Кирова до улицы Алтайской, ули
цы Равенства от Взвоза до проспек
та имени Фрунзе, улицы Р. Люксе.м- 
бург от переулка Красного до улицы 
Д. Ключевской и улицы К. Маркса 

от переулка 1 905  года до щепного 
моста.

Намечено заасфальтировать пере
улок Совпартшкольный от пристани 
до Октябрьского взвоза и переулок 
Пристанской от улицы К. Маркса до 
набережной реки Томи, дорогу от 
улицы Вокзальной до аэропорта, 
заасфальтировать привокзальную 
площадь станции Томск-П, переулок 
Батенькова от переулка Кононова 
до Аптекарского моста и улицу Об
руб от площади имени В. И. Ленина 
до улицы Шишкова.

В целях сохранения построенной 
в 1959  году грузовой автомагистра
ли решено заасфальтировать напо
ловину кварталы четырех улиц, пе
ресекающих магистраль.

Все это предстоит выполнить тре
сту «Гидродормост». Кроме того, 
трест Проведет большие работы по 
гравированию и грейдированию до
рог.

Будет загравирована дорога на 
Восточный поселок от Восточного 
моста через р. Ушайку; улица 
Большая Подгорная от переулка 
Цимлянского до переулка Уро
жайного и улица Севастопольская от 
переулка Тихого до переулка Анжер
ского.

Решено построить объездную гра
вийную дорогу к понтонному мо
сту. Гравийная дорога к поселку 
Степановка Позволит связать центр 
города благоустроенной дорогой с 
быстро растущим рабочим поселком.

Большое-.'ШгиЧВ^вО дорог наме
чено построить силами предприятий 
и организаций города. Ими будет 
построено 10 .7  километра асфальто
вых дорог и 18 километров дорог с 
гравийным покрытием. Будут заас
фальтированы: площадь перед меди
цинским институтом от проспекта 
имени В. И. Ленина до поворота на 
Московский тракт, переулок Татар
ский от проспекта имени В. И. Лени-

на до улицы Неточной; от проспекта 
имени В. И. Ленина до набережной 
реки Томи, в районе швейной фаб
рики № 5 будет проложена асфаль
товая дорога.

Силами коллективов Предприятий 
совнархоза решено заасфальтиро
вать улицу Пушкина от средней 
школы №  14 до железнодорожного 

переезда и далее по Иркутскому 
тракту; будет продолжено асфальти
рование дороги по проспекту имени 
Фрунзе от улицы Новгородской и до 
конца, улицы Красноармейской от 
улицы Усова до железнодорожного 
переезда. Предусмотрено восстанов
ление полотна дороги с проведени
ем асфальтирования по улице Ени
сейской от улицы Новгородской до 
улицы Шевченко и улицы Шевчен
ко от проспекта имени Фрунзе до 
улицы Енисейской.

Коллектив электролампового заво
да проведет асфальтирование про
спекта имени Кирова от улицы Бе
линского до улицы Советской (пра
вая сторона и площадь).

Силами УНР-739 намечено заас
фальтировать дорогу по улице 
Л. Толстого от проспекта имени 
Фрунзе до улицы Сибирской.

Коллективы треста «Томскстрой» 
и таробондарного завода загравиру- 
ют дорогу по улице Р. Люксембург 
от улицы Дальне-Ключевской до 
улицы Пролетарской, а переулок Ти
хий от улицы Севастопольской до 
переулка Баранчуковского будет 
загравирован трестом «Томскстрой» 
и силами артели .«Кожмех».

Новые гравийные дороги пройдут 
по улице Гоголя от переулка Плеха
нова до проспекта имени Фрунзе, по 
улице Никитина от улицы Крылова 
до улицы Гоголя и по переулку Пле
ханова от улицы Гоголя до улицы 
Крылова.

Коллектив строительного институ
та построит гравийную дорогу по 
улице Киевской от проспекта имени 
Кирова до улицы Карташева; про
должением асфальтовой дороги бу
дет гравийная дорога по ули
це Л. Толстого от улицы Сибир
ской до улицы Дальней. Нейтраль
ные ремонтно-механические мастер
ские Томского совнархоза заграви- 
руют улицу Первомайскую от пере
улка Парабельского до переулка 
Цимлянского и улицу Гоголя от 
проспекта имени Фрунзе до улицы 
Герцена. Будет загравирована доро
га по переулку Клиническому от 
проспекта имени В. II. Ленина до 
Московского тракта, по улице К а - ; 
занской от проспекта имени Кирова 
до проспекта имени Фрунзе и дру
гие.
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считалсяОктябрьский взвоз. Еще год назад он 
самым неблагоустроенным в Томске.

— Превратим Октябрьский взвоз в один из луч
ших, — так решил коллектив Томского инженерно.

строительного института. В свободное от занятий 
время работали здесь студенты и преподаватели 
института. Много пришлось им потрудиться, но тем 
радостнее сознавать — сейчас Октябрьский взвоз 
благоустроен.Проектирование объектов

Большая задача По благоустрой
ству Томска в 1960  году стоит пе
ред проектировщиками «Томгипро- 
транса». «Теплоэлектропроекта», 
облпроекта, группы по проектиро
ванию при управлении главного ар
хитектора г. Томска.

Коллектив Томской областной 
проектной организации (облпроект) 
работает над проектами асфальтиро
вания дороги и прокладки коммуни
каций по проспекту имени В. И. Ле
нина от улицы Дальне-Ключевской 
до железнодорожного переезда, ас
фальтирования дороги по улице Ра
венства от взвоза до проспекта име
ни Фрунзе, асфальтирования тро
туаров по проспекту имени 
В. И. Ленина от переулка Сакко до 
железнодорожного переезда, строи
тельства водопровода по проспекту 
имени В. И. Ленина от улицы Даль
не-Ключевской до улицы Пролетар
ской и благоустройства взвоза по 
улице Равенства.

Томский государственный проект
но-изыскательский институт тран
спорта («Томгипротранс») разраба
тывает проекты по асфальтирова
нию улицы Красноармейской от про
спекта имени Кирова до улицы Ал
тайской. переулка Совпартшкольного 
от проходной пристани до Октябрь
ского взвоза, тротуаров по улице 
Красноармейской от проспекта име
ни Кирова до проспекта имени

Фрунзе (нечетная сторона), по п е - , водопровода по проспекту имени
' Фрунзе от улицы Ново-Киевской до 

улицы Казанской, сооружения фон
тана на площади Революции. Одно
временно ведется проектирование 
работ по водоснабжению жилых рай
онов поселка Восточный и станции 
Томск-П, по установке опор на 
вновь освещаемых улицах.

Коллектив строительного инсти
тута готовит проекты благоустройст
ва взвозов по улицам Кузнечной и 
Дальне-Ключевской, проекты благо
устройства набережной реки Томи 
от устья реки Ушайки до складов 
облпотребсоюза, эскизные проекты 
благоустройства Михайловской и 
Украинской рощ.

Для успешного выполнения плана 
благоустройства города необходимо 
своевременное составление всех 
проектных заданий.

реулку Татарскому от проспекта 
имени В. И. Ленина до улицы 
М. Горького (нечетная сторона) и 
других.

Кроме этого. «Томгипротранс» 
до.лжен представить проекты устрой
ства городского пляжа и ло
дочной станции на реке Томи, пе
шеходного моста через реку Ушайку 
в районе улицы Петропавловской, 
взвоза по улице Советской, первой 
очереди троллейбусной линии, водо
хранилищ в районе Михайловской и 
Украинской рощ и пешеходной до
рожки от Лагерного сада до Потапо
вых лужков.

Проектная организация «Тепло
электропроекта» работает над проек
тами асфальтирования переулка Ба
тенькова от переулка Кононова до 
Аптекарского моста, строительства

Н овы е т рот уары

С А Н И Т А Р Н А Я  К У Л Ь Т У Р А
Широкий размах за последнее 

время получил Б стране почин тру
дящихся Тульской области за повы
шение санитарной культуры ла 
производстве и в быту. Следуя 
этому примеру трудящихся Туль
ской области. томичи решили 
провести большую работу по 
поднятию санитарной культуры го
рода. Шестая сессия городского Со
вета депутатов трудящихся седьмого 
созыва утвердила план работ по бла
гоустройству и поднятию санитар
ной культуры Томска на 1960  год и 
приняла решение возобновить в го
роде проведение санитарных суббот
ников.

В этом году очистку дворов от 
зимних накоплений мусора и нечи
стот необходимо закончить к перво

му апреля. Большое внимание 
1 уделяется нынче охране чистоты 

воздуха в городе! Для этого 
руководители всех заводов и фабрик, 
артелей и других организаций горо-
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да. имеющих свои котельные уста
новки, должны привести их в надле
жащий порядок с установкой очи
стительных сооружений типа Ярина. 
В целях охраны воздуха от загряз
нения сажей предусмотрено: 

осуществить переход электролам
пового завода на жидкое топливо;

перевести завод резиновой обуви 
на снабжение теплом от ТЭЦ-1;

на всех промышленных предприя
тиях разработать конкретные планы 
по охране чистоты воздуха;

установить jra предприятиях горо
да постоянный контроль за работой 
газопылеулавливающих установок.

В прошлом году в Томске прово
дился общественный смотр санитар
ной культуры города —  «день 
здоровья». Смотр показал, что 
завод «Томкабель», электромехани
ческий и подшипниковый заводы, 
ТЭЦ-1, швейфабрика № 5, завод ре
зиновой обуви и другие предприятия 
добились хороших результатов в 
повышении санитарной культуры. В 
этом году также решено провести в

августе «день здоровья» во всех ор
ганизациях и предприятиях города, 
практиковать проведение смотров са
нитарной культуры с участием об
щественности. ■

Среди жителей города намечено 
провести разъяснительную и органи
заторскую работу с тем, чтобы 
все усадьбы были приведены в об
разцовое санитарное состояние, со
здать при крупных усадьбах сани
тарные посты с широким привлече
нием к их работе сануполномочен- 
ных. Будут приведены в порядок, 
отвечающий всем санитарным тре
бованиям. санузлы и помойные ямы: 
достроена общественная уборная на 
Белом озере и построена новая в 
районе центрального рынка.

Большое внимание уде.чяется борь
бе с переносчиками заразы —  муха
ми. Будет организовано производство 
средств против мух, производство 
мухобоек.

Движение за санитарную культу
ру на производстве и в быту должно 
найти самую широкую поддержку 
всех горожан.

Водоснабжение

2 5  километров тротуаров с ас
фальтовым и гравийным покрытием 
предусматривается соорудить нынче 
в Томске. Лишь в местах, где по ка
ким-либо причинам пока невозмож
но построить такие тротуары, будут 

сделаны деревянные тротуары. Ос
новную работу по строительству 
тротуаров предстоит сделать тресту 
«Гидродормост», коллективам пред
приятий и организаций города. На
мечено построить асфальтовые тро
туары:

по проспекту имени В. И. Ленина 
от переулка Сакко до переулка Ти
хого (по обеим сторонам проспекта): 

по улице Красноармейской от 
проспекта имени Кирова до проспек
та имени Фрунзе и от улицы Усова 
до железнодорожного переезда;

по улице Равенства от взвоза до 
проспекта имени Фрунзе (по обеим 
сторонам);

по одной стороне улицы Р. Люк
сембург от переу.чка Красного до 
улицы Дальне-Ключевской и по ули
це К. Маркса от переулка Пристан
ского до щепного моста.

Будут заасфальтированы тротуа
ры по обеим сторонам переулка На- 
хановича от улицы Равенства ,до 
улицы Советской и на одной стороне 
улицы Белинского от проспекта 
имени Кирова до улицы Учебной;

по улице Алтайской намечено по
строить тротуары от Переу.чка Ор
ловского до улицы Тверской (по од
ной стороне):

по улице Вокзальной от переулка 
Вокзального до улицы Транспортной

и по улице Пушкина от Октябрьско
го взвоза до Белого озера.

Намечается провести ремонт тро
туаров по улице Р. Люксембург и 
закончить асфальтирование тротуа
ров на проспекте имени В. И. Лени
на, около поликлиники №  1 ; будет 
положен асфальт на тротуарах по 
проспекту имени Фрунзе от улицы 
Красноармейской до конца (по одной 
стороне); по одной стороне переулка 
Татарского от проспекта имени 
В. И. Ленина до улицы М. Горького и 
по переулку Пионерскому от пере
улка Батенькова до Набережной 
р. Ушайки.

Будут заасфальтированы тротуа
ры по ■ улице Пушкина от средней 
школы №  14 до железнодорожного 
переезда и по одной стороне улицы 
Крылова от улицы Карташева до 
улицы Герцена.

Предстоит подготовить основание 
для асфальтирования тротуаров по 
переулку Тихому от проспекта име
ни В. И. Ленина до переулка Ба
ранчуковского: тротуары с гравий
ным покрытием будут построены по 
улице Сибирской от улицы Петро-* 
павловской до улицы Л. Толстого 
(по одной стороне).

Деревянные тротуары будут про-» 
ложены по улицам Мельничной, 
Лермонтова и другим.

Намечается строительство пешеход
ной дорожки от Лагерного сада до 
Потаповых лужков, вдоль живописи 
ного берега реки Томи.

Канализация
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За последние годы водопроводные 
сети Томска значительно расшири
лись. Однако их еще недостаточно. 
Планом благоустройства и повыше
ния санитарной культуры города на 
I9 6 0  год предусмотрено построить и 
ввести в эксплуатацию 10 .950  по
гонных метров водопровода.

По проспектам имени В. И. Лени
на, Фрунзе и от промбазы совнархо
за до проспекта им. Фрунзе решено 
проложить водопровод протяжен

ностью 1 .750  погонных метров. Пла
ном на этот год намечено построить 
дополнительно резервуар емкостью 
на 3 .000  кубометров воды, провести 
водопровод по Московскому тракту от 
насосной станции до ТЭП-1 протя
женностью 2 .0 00  погонных метров.

Для обеспечения водой жителей 
поселка Черемошники в районе до
мостроительного комбината по улице 
Б. Подгорная будет строиться вторая 
водонасосная станция.

Одновременно со строительством 
водопровода намечается сооружение 
новых канализационных сетей и 
окончание строительства очистных 
сооружений.

Будут построены и введены в экс
плуатацию фекальная канализация 
нового хлебозавода протяженностью 
2 .0 00  погонных метров; в средней 
школе поселка Черемошники —  ка
нализация с местной очисткой.

Намечено строительство кана.чиза- 
ции от улицы Б. Подгорной до про
спекта имени В. И. Ленина и по пе
реулку 1905 года с подключением к 
главному ко.члектору. Кана.чизацион-
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Новый мост Он будет сооружен на месте старого 
деревянного моста через реку Ушайку в районе пло- 
щвди имени В И. .Ченина

Неузнаваемо изменится набережная реки Ушай

ки. Она превратится в один из красивейших уголков 
Томска.

Строительство нового металлического моста реше
но вести методом народной стройки.

В этом году в Томске намечено 
строительство низковольтной линии, 
что П03В0.ЛИТ полностью электрифи
цировать новые рабочие поселки Стс- 
пановку, Речной, Свечной и поселок 
в районе психобольницы.

По-иному будут выглядеть улица 
Пушкина, проспект имени Фрунзе и 
набережная реки Томи от здания об

кома Д0С.ААФ до переулка Базарного.' 
Здесь предусмотрено установить 
2-рожковые мета.члические опоры с 
осветительной арматурой. Будут 
злектрифицированы улицы Л. Тол
стого, Сибирская и переулок Пветоч- 
ный. На улице Пушкина, в поселках 
Восточном, в районе фабрики «Си

бирь», а также возле понтонного мо
ста намечается сооружение транс
форматорных пунктов. Кроме того, 
дополнительное освещение будет 
установлено на площади Револю
ции. Решено перевести первую оче
редь освещения улиц города Томска 
на телемеханическое управление.

ная сеть пройдет по улице Енисей
ской от улицы Казанской до проспек
та имени Фрунзе и будет подключе
на к коллектору №  2.

Намечается пуск коллектора iNI 2 
по проспекту имени Фрунзе с под
ключением к главному коллектору на 
проспекте имени В. И. Ленина.

Большие работы будут проведены 
по окончанию строительства ливне
вой канализации от улицы Учебной 
по Московскому тракту через дамбу. 
Намечается закончить строительство 
коллектора №  3 по улице 
Сибирской до улицы С. Разина.

Строительство коллектора iNs 3 
будет продолжено , по улице Сибир
ской от у.чицы С. Разина до проспек
та имени В. И. Ленина, закончить его 
решено в 1961 году. Ливневая кана
лизация будет сооружена от завода 
«Томкабель» до С!ухого озера. Для 
очищения воды в реке Ушайке 
будет продлен трубопровод, отводя
щий зольную воду ГРЭС-2, вдоль ре
ки Ушайки до асфальтового завода. 
Это позволит создать большое водо
хранилище в районе Михайловской и 
Украинской рощ.
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Т р и у м ф  и д е й  м и р н о г о  
с о с  у щ е с т в о в а н и яН е ослабевает внимание мировой лиск в Индонезии, чтобы продеобщественности и печати к визиту Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева в страны Азии.Трудящиеся Румынской Народной Республики от всей души приветствуют плодотворные результаты советско-индонезийских переговоров. Все центральные газеты на видных местах под крупными заголовками напечатали заявление и ответы Н . С . Хрущ ева на пресс- конференции в Джакарте. Многие газеты вынесли в заголовок к этому материалу слова Н . С . Хрущ ева: «М ы  хотим счастья для всех народов, для всех государств».Чехословацкая печать, широко освещавшая поездку Н . С . Хрущ ева в Индонезию, теперь дает свои сообщения и комментарии об итогах этого визита. Газеты подчеркивают историческое значение поездки Н . С . Хрущ ева для укрепления мира и углубления советско-индонезийской дружбы. В  историю международных отношений, пишет газета «Р уд е право», этот визит будет вписан как действительный триумф идей мирного сосуществования, осуществленных на практике. Полное согласие по основным международным вопросам между С С С Р  и Индонезией является исключительно важным вкладом в дело укрепления мира. Две великие державы в лице своих государственных руководителей встрети-

монстрировать твердость своих позиций в борьбе за мир во всем мире, за победу идей мирного сосуществования, за углубление благородной дружбы и плодотворного сотрудничества между обеими странами.Сообщениям об отъезде из Индонезии, речам Н . С . Хрущ ева и президента Сукарно на аэродроме, документам, подписанным главами двух правительств, заявлениям Н . С . Хрущ ева на пресс-конференции и на прощальном обеде многие индонезийские газеты отвели все первые полосы. Газеты отмечают, что эти заявления произвели огромное впечатление не только на всю общественность страны, но и на общественность других стран. Газеты особо подчеркивают высказывания Н . С . Хрущ ева и президента Сукарно. о единстве взглядов правительств и народов С С С Р  и Индонезии на важнейшие проблемы международной жизни.«Республика Индонезия и Советский Сою з, — пишут, в частности, газеты «Бинтанг тимур» и ,«Пему- да», — имеют единое мнение». Газета «Берита Индонезия» пишет в заголовке: «Связи Индонезии с С С С Р  прочны, поскольку они имеют единые цели и стремления».Корреспондент французского агентства Франс Пресс Ив Кос в сообщении из Джакарты пишет:

Подписание советско- 
гвинейского протокола

„Ни ОДНОГО НОВОГО слова̂ ^
„Нью-Йорк пост“ критикует 

Ачесона и Аденауэра

■■в

Н Ь Ю -Й О Р К , 2 марта. (Т А С С ). 
В редакционной статье, иронически озаглавленной «Конрад Ф остер Ачесон снова в седле», газета :«Нью-Иорк пост» резко критикует бывшего государственного секретаря Ачесона, выступающего против серьезных переговоров с Советским Союзом по неразрешенным проблемам.«Голос Джона Фостера Даллеса смолк, —  пишет газета, — но его дух продолжает сказываться в выступлениях человека, которого Даллес сменил на посту государственного секретаря. Похоже на то, что Дин Ачесон твердо намерен доказать, что Даллес больше всего был прав тогда, когда он был неправ...Ачесон вновь провозглашает бесплодную теорию, гласящую, что переговоры с русскими неизбежно означают капитуляцию перед ними. 
В непримиримости Аденауэра, —  саркастически продолжает газета,I— он видит квинтэссенцию политической мудрости и последнюю надежду Запада на победу. И з его тезиса следует, что на встрече на высшем уровне демократию не ждет ничего, кроме самоубийства».«Нью-Йорк пост» резко высмеивает позицию Ачесона, для кото

рого, пишет газета, «все советские уступки»' и «всякое ослабление напряженности» —  это лишь «ловушки». «Выступление Ачесона против всякого реального обновления отношений между Востоком и Западом, —  продолжает «Нью- Йорк пост», —  это по существу план, отрицающий жизнь. Это отрицание надежды на перемену и упорное нежелание признавать то, что стало неопровержимой истиной для большинства трезво мыслящих людей, —  что необходимо использовать все наши ресурсы ума и воображения, чтобы покончить с ядерным террором».« У  нас нет никакой гарантии, что дальнейшие упорные переговоры могут дать прочные результаты, —  пишет в заключение газета. —  Но после смерти г-на Даллеса основным реальным фактом почти повсюду на Западе стало возрождение стремления спастись от тупика, вернуть дипломатическую инициативу и разработать положительные предложения даже в ущерб прежним догмам? 'И г-н А чесон и г-н Аденауэр, видимо, не могут примириться с этой переменой. И х голоса кажутся такими далекими: они не сказали ни одного нового слова за многие месяцы».

Хрущ ев пришел, увидел и победил.Это самое меньшее, что можно сказать о триумфальной поездке советского премьера по Индонезии. Но это не все. Ведь вцзит Хрущ ева. явившись крупным дипломатическим успехом для Советского Союза, укрепил в то же время престиж Индонезии и ее президента Сукарно.Переговоры между двумя руководителями принесли положительные результаты для обеих стран. Индонезия получает солидную экономическую помощь и конкретную поддержку ее претензий на Западный Ириан, находящийся в руках голландцев.В  обмен на это Советский Союз получил заверение в том, что 90-миллионный народ будет поддерживать его позицию по международным вопросам.По мнению наблюдателей, находящихся в индонезийской столице, пишет далее корреспондент, прием, оказанный Индонезией лидеру коммунистического мира, был воодушевляющим, искренним и внушительным. Почти полмиллиона человек приветствовало его по прибытии в Джакарту и не менее большие толпы встречали его повсюду, куда он ездил во время своего путешествия по Яве и Бали.Нет никакого сомнения в том. отмечает Ив Кос, что этот успех был одержан главным образом благодаря выдающейся личности Хрущ ева, его живому уму и дружелюбию, но не в меньшей степени благодаря умению советского руководителя бороться за правое дело в правильном месте.(ТА СС).

Пираты наказаны!П Е К И Н , 2 марта. (Т А С С ). Как сообщило агентство Синьхуа, корабли военно-морского флота Н О А  Китая на фуцзяньском фронте потопили 1 марта канонерскую лодку  чанкайшистов.В  полдень 1 марта к юго-востоку от острова Бэйшуан (северо-восточная часть провинции Фуцзянь) была обнаружена канонерская лодка первой эскадры чанкайшистского

военно-морского флота, которая вторглась в район рыбных промыслов, пытаясь помешать лову рыбы. Н а место вторжения подоспели корабли военно-морского флота Н О А . После получасового боя вражеская канонерка была потоплена.

КОНАКРИ, 1 марта. (ТАСС). В 
соответствии с заключенным в ав
густе 1 959  года соглашением меж
ду правительством Союза Советских 
Социалистических Республик и пр.ч- 
вительством Гвинейской Республики 
об экономическом и техническом со
трудничестве в январе —  феврале 
1960  года в Конакри проходили пе
реговоры по определению объектов^, 
в строительстве которых Советский 
Союз будет оказывать Гвинейской 
Республике техническое содействие 
в счет предоставленного долгосроч
ного кредита.

1 марта 1 960  года состоялось 
подписание протокола, сотласно ко
торому правительство СССР обеспе
чит в 1 9 6 0 — 1963 годах оказание 
советскими организациями техниче
ского содействия соответствующим 
гвинейским организациям в строи
тельстве цементного завода, лесо- 
пильно-шпалорезного завода, коже
венно-обувного комбината, завода по 
консервированию фруктов и овощей, 
холодильника, политехнического ин
ститута на 1 .500  студентов и ст.г- 
диона на 25 тысяч мест в Конакри.

Протоколом предусматриваются 
также проведение геологоразведоч
ных работ по изысканию алмазов и

НАТО усиливает 
подготовку к войнеЛ О Н Д О Н , 2 марта. (Т А СС). Парижский корреспондент агентства Рейтер сообщает, что верховный главнокомандующий вооруженными силами Н А Т О  в Европе генерал Норстэд заявил сегодня на пресс-конференции" о намерении участников североатлантического блока создать в течение ближайших 12 месяцев многонациональные мобильные силы особого назначения, оснащенные как ядерным, так и обычным оружием для использования их в любой момент и в любо]ц,,месте. , .  цу,_.Эти мобильные силы, которые, как сообщил Норстэд. будут располагать собственной транспортной и тактической авиацией, а также собственными вспомогательными военно-морскими силами, будут подчинены единому командованию.Отвечая на вопрос о намерении Западной Германии создать свои военные базы в Испании, Норстэд заявил, что Н А Т О  не только «сочувственно относится к нуждам» Западной Германии, но и «обязана их удовлетворить».Корреспондент подчеркивает в заключение, что более половины стран —  членов Н А Т О  заявило о своем намерении увеличить расхо- jgbi на содержание вооруженных сил североатлантического блока.

Н о в ы е  ш и п ы  
п р о т ез о в

Коллектив сотрудников централь
ного научно-исследовательского ин
ститута экспертизы трудоспособности 
и организации труда инвалидов 
(ЦИ0ТИН) сконструировал ряд но
вых видов протезов и приспособле
ний для безруких. Благодаря им мно
гие инвалиды, лишенные даже обе
их рук, восстановили трудоспособ
ность и вернулись к своей профес
сии.

В институте разработаны новые 
типы протезов не только плеча и 
предплечья, но и для расщепленной 
культи предплечья, а также кисти 
при любых поражениях пальцев.

Используя оригинальный шарнир, 
заменяющий локтевой сустав,__ инва
лид, лишенный плеча правой или 
левой, руки, может действовать про
тезом в любой плоскости —  шарнир 
легко и просто устанавливается в лю
бом положении.

К этим протезам имеется несколь
ко десятков насадок, позволяющих 
выполнять операции при обработке 
дерева и металла, электросварке, на 
малярных, штукатурных, сельскохо
зяйственных, в том числе трактор
ных работах. Созданы насадки, об
легчающие труд инвалидов-живопис- 
цев, фотографов, людей, работающих 
на арифмометре, на пишущей ма
шинке, пользующихся логарифмиче
ской линейкой.

Работы института получили широ
кую известность за рубежом. В ин
ституте побывали делегации специа
листов многих стран —  Болгарии, 
Венгрии, Германии, Исландии, Поль
ши, Румынии, США и других. Группа 
специалистов из Китайской Народной 
Республики Б течение продолжитель
ного времени знакомилась'здесь с ра
ботами советских ученых., (ТАСС).

Кинотеатр имени М. Горького
4 марта —  новый цветной художественный фильм «В едином 

строю». Сеансы: 9 , 10-50, 12-40, 2-30, 4-20, 6-10, 8 . 9-50.Дополнительный сеанс в фойе кинотеатра в 10-10 вечера.
Зал кинохроники 

4 марта —  новый цветной документальный фильм «Дочери Рос
сии». Сеансы: 9-05, 10-10, 11-15, 5-50, 6-55.Художественный фильм — «Ка
питанская дочка». Сеансы: 12-20, 2-10, 4 , 8 , 10-10.

Кинотеатр имени И. Черных 
4 марта. Большой зал —  новый художественный фильм «Капитан

ская дочка». Сеансы: 9 , 10-55,12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30,10- 25. Малый зал — «Майя изЦхнети». Сеансы: 8-55, 10-45,12-30, 2-15, 4 , 5-45, 7-35, 9-25,
11-  10.

Клуб имени Сталина 
4 марта —  «Майя из Цхнети». Сеансы: 5, 6-50, 8-40, 10-30.

Томский областной драматический 
театр нм. В. П. Чкалова.5 марта —  «Трехминутный раз

говор».Начало спектакля в 8 часов вечера.
^ Е Л т Л Е Ш

Пятница, 4 марта 19.00. «Сделано в Томском политехническом», передача вторая. 19.15. Фильм «Наш Чехов». (К 100-летиго со дня рождения великого, русского писателя). 19.55.Музыкально-образовательная передача «Веризм и его композито
ры». 20.30. Отвечаем на вопросы трудящихся. 20.45. «Последние 
известия». 20.55. Фильм-спектакль «Варвары» (2-я серия).Комплексная база Д С О  «Труд» 
имеет в продаже абонементы для 
посещения плавательного бассей
на.Обращаться: г. Томск, улица Герцена, 10.

В ТОМСКОМ магазине Ювелирторга(прбспект имени Ленина, 107)имеются в продаже для подарков 
наручнЫе ^кенские и му?кские часЫ раз- 

а и ч н Ы у.  фасонов и марок в золотом и металли
ческом корпусах, изящнЫе малогабаритные 
будильники, ювелирные изделия из золота, 
серебра, чехословацкие, китайские, вьетнам
ские изделия.

С 1 марта 1960 г. снижены цены на металли
ческие товары.

Покупайте товары  по сниженным ценам!
— -

золота, поставка оборудования и ма
шин для разработки алмазных место
рождений. поставка комплекта сель
скохозяйственных машин и оказание 
содействия в организации государст
венного рисового хозяйства на пло
щади около 7 тысяч гектаров, в 
развитии продуктивности мелочного 
скота и организации молочных 
ферм, техническая помощь и рекон
струкция аэродрома Конакри и же
лезной дороги на участке Конакри—  
Маму. Кроме того, из Советского 
Союза будет поставлено оборудова
ние для механизации порта Конакри, 
для строительства асфальтобетонных 
дорог, набор строительных механиз
мов и оборудование для оснащения 
создаваемой государственной гвиней
ской строительно-монтажной органи
зации и будет оказано' техническое 
содействие в строительстве ряда 
других объектов.

Переговоры проходили в атмо
сфере искренней дружбы, сердечно
сти и взаимопонимания. Подписан
ный протокол будет способствовать 
решению задач по развитию нацио
нальной экономики Гвинейской Рес
публики и дальнейшему расшире
нию и укреплению экономических 
связей и советско-гвинейской друж
бы в интересах обеих стран.

Спорт
П о б е д и т е л я  м— 

призы,  дипло мыЗакончились соревнования сельских спортсменов области.2 марта состоялись лыжные гонки на 10 километров для женщин и 30 километров для мужчин.Среди сельских спортсменов лучшее время показала представительница Пышкино-Троицкого района Е . Ведерникова — 48 мин. 52 сек.Звание чемпионки областного совета «’Урожая» завоевала учащаяся сельскохозяйственного техникума Т . Ваганова с хорошим результатом 46 мин. 58 сек.У  мужчин звание чемпиона областного совета «Урож ая» завоевал учитель Турунтаевской школы Ту- ганского района А . Утопленников — 2 часа 03 мин. 40 сек. Второе место занял А . Кутузов (Томский район) — 2 часа 03 мин. 49 сек. Третье — учащийся сельскохозяйственного техникума Н . Лосев — 2 часа 08 мин. 48 сек.В  последний день состоялись эстафетные гонки. Среди женщин

победили лыжницы Шегарского района, среди мужчин — команда Томского сельского района.Общее первенство по лыжному спорту с учетом результатов коллективов физкультуры колхозов, совхозов и Р Т С  завоевали шегар- цы. Дальше идут спортсмены Томского и Пышкино-Троицкого районов.Победителями спартакиады (по лыжному и конькобежному спорту) также оказались шегарцы. Лучшими были тт. Гбршналев, Ш утов, Стоякин, Токмакова, Ярикова и другие. Второе и третье места заняли соответственно команды Томского и Пышкино- Троицкого районов.Победители награждены переходящими призами, дипломами, грамотами. Скомплектована сборная команда «Урож ая», которая примет участие в финале областной зимней спартакиады.
В. САЛНИС.

ВОЗДУШНЫЙ НАЛЕТ НА САХАРНЫЕ 
ПЛАНТАЦИИ КУБЫГ А В А Н А , 3 марта. (ТА СС). Местные газеты сообщают, что 1 марта был совершен новый пиратский поджог плантаций сахарного тростника в провинции Лас-Вильяс. Са

молет, прилетевший с севера, сбросил зажигательные бомбы в четырех районах провинции. Уничтожено большое количество сахарного тростника.
П осл едстви я  зем летрясения 

в М ароккоР А Б А Т , 2 марта. (Т А С С ). К а к : тились в груды развалин. В «новом уже сообщалось, в ночь на 1 марта городе» — европейском- квартале в Марокко произошло сильнейшее уничтожено 70 процентов зданийземлетрясение с эпицентром в городе Агадир, расположенном на Атлантическом побережье в юго- западной части страны.По данным рабатской сейсмологической станции, эта катастрофа по своим масштабам напоминает известное Лиссабонское землетрясение 1755 года.Первым же толчком, длившимся несколько секунд, Агадир был на три четверти разрушен. Особенно пострадал пригород, где проживает марокканское население. 90 про-  ̂ .центов домов в этом районе обра- король Марокко Мохаммед V.

Разрушены дороги, прервана связь.Из 40 тысяч человек, составлявших население Агадира, по предварительным данным, пять тысяч погибли под обломками зданий или получили увечья. Н а аэродром, где создан временный пункт по оказанию помощи пострадавшим, доставлены первые сотни раненых. Сюда самолетами переброшены медицинский персонал и медикаменты. Спасательные работы продолжаются.Вчера район бедствия посетил

Спортсменки^подруги
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Наказан за спекуляцию жильемГражданин Н . П . Васильев, проживал в г. Томске по улице Бакунина, 14. Он постоянно пьянствовал, последнее время нигде не работал. В  июле минувшего года Васильев променял'квартиру в доме местного Совета, в которой он проживал, на меньшую, получив при этом с гражданина Е . Т . Пеш- кичева 2.500 рублей.Вскоре Васильев выехал в

Псковскую область, продав новую квартиру за 2.000 рублей.Васильев изобличен в совершенном преступлении. Народный суд 5-го участка г. Томска наложил штраф в сумме 2000 рублей, а также постановил взыскать незаконно полученные за спекуляцию жильем деньги в доход государст-
By- М. ДУГИН.

ИЗВЕЩЕНИЕ

Подруги-спортсменки Панкратьева и Татьяна впервые встретились в центре на велогонках.
Людмила
Ваганова

областном
Людмилаприехала из колхоза «Заветы Ленина» Кожевниковского района, Татьяна училась в Томском сельскохозяйственном техникуме. Сельская велосипедистка проиграла с'йоей "«-сопернице» несколько се- . кунд. Вот тогда они познакомились' И' йОДруЖи ли.После этого Татьяна Ваганова выезжала в Бийск и Пятигорск, где защищала честь Томской области в состязаниях по велосипедному спорту.Прошлой осенью подруги-спортсменки вновь встретились. Н а сей

раз Людмила Панкратьева осталась в Томске — поступила в сельскохозяйственный техни- ■ кум. С  тех пор их часто можно видеть вме  ̂сте.Панкратьева и Ваганова занимаются также лыжным спортом. Обе защищали честь области в Красноярске в лыжных соревнованиях на первенство спортобщества «Урожай» по зоне Сибири и Дальнего Востока. Здесь томичи заняли общекомандное пятое место.Более успешно юные физкультурницы выступили в Кемерово, где принимали участие в лыжных состязаниях спортсменов сельскохозяйственных техник кумов Сибири и Дальнего Востока. Команда Томского техникума вышла на второе место. Людмила Панкратьева, Татьяна Ваганова и другие спортсмены привезли восемь дипломов, вымпел и премию — четыре тысячи рублей на приобретение спортинвентаря.В  эти дни Панкратьева и Ваганова удачно выступают в зимней спартакиаде сельских физкультурников Томской области. Людмила вышла победительницей в гонках на пять километров и завоевала звание чемпионки областного совета общества- «Урож ай». Татьяна проиграла своей подруге только четыре-секунды, зато на дистанции в десять километров она взяла реванш —  была первой. Людмила отстала на 1 минуту и 48 секунд.На снимке (слева направо): лыжницы Л . Панкратьева и Т . Ваганова. Фото к. БАГАЕВОЙ,

В с т р е ч а  д в у х  к о л л е к т и в о в

Сегодня, в пятницу, 4 марта, в помещении редакции газеты «Красное Знамя» состоится встреча членов областного литературного объединения с заместителем редак
тора журнала «Сибирские огни» Анатолием Ивановым.Начало в 8 часов вечера. Вход свободный.

Бюро областного 
лнтобъединения.

В городе Новосибирске проходила спортивная встреча между коллективами Томского и Новосибирского отделений института «Тепло- электропроект». В  ее программу были включены соревнования по шахматам, настольному теннису и лыжам.Томские шахматисты выиграли на всех досках и добились убеди-

 ̂ Томская областная контора по прокату кинофильмовс 7 марта выпускает на экраны кинотеатров города Томска киноповесть

тельной победы со счетом 4:0. Более напряженно протекала встреча теннисистов. Однако и здесь успех сопутствовал спортсменам Томска.В состязаниях по лыжам победителями стали также представители Томска. „
А. ДМИТРИЕВ.

Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ.

Томской монтажной колонне требуются: старший бухгалтер на самостоятельный баланс, знакомый со строительным учетом, теплотех
ники, электромеханики и сантехни
ки.Обращаться: г, Томск, улица Мельничная, 13. 2 — 1Государственному подшипниковому заводу требуются рабочие 
всех специальностей и ученики. Обращаться: г. Томск, Север- ' ный городок, корпус 9 , отдел кадров, приемные дни: вторник, среда и пятница. 4— 1

тМ.

Сценарий и постановка В. Денисенко.Операторы В. Захарчук, С  Лисецкий.В ролях: Ирина Гаевая — 3. Дехтярева, Сергей Ильин — Н . Козленке, Анна Гаплий—О . Кусенко, Нечипор Павлюк—М . Заднепровский и другие.Производство киностудии им. А . П . Довженко, 1959 г.

Строительно-монтажному управлению облторгуправления требуются: экспедитор, бухгалтер (знающий материальный учет), арматур
щики.Обращаться: г. Томск, улица Лермонтова, 32.Томскому областному управлению Министерства связи требуется на постоянную работу в Туганской конторе связи старший бухгалтер.Квартирой обеспечивается.Обращаться: г. Томск, улица Крылова. 21, ком. 12.Гр-ка Ткаченко Зарифа Гайсов- на, проживающая . в г. Томске, улица Неточная, 8, кв. 1, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Ткаченко Сергеем Терентьевичем, проживающим в г. Новосибирске, улица Достоевского, 85-а, кв. 1.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 4-го участка г. Томска.Гр-ка Одинцова Александра Александровна, проживающая в г. Томске, переулок Карский, 20, кв. 1, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Одинцовым Петром Ивановичем, проживающим в Алтайском крае. Залесов- ский район.Дело подлежит рассмотрению в народном суде Алтайского края Залесовского района.

Апвес пепакпии: гор. Томск, проси, им. Ленина, 66, телефоны редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, 
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